

## 平成25年度 第4回運営委員会議事録

- 日 時 : 平成 25 年 7 月 11 日(木) 18:30～
- 場 所 : ひらかた環境ネットワーク会議 会議室(サブリ村野新館)
- 出席者 : 伊丹、上武、丸井、井上、末岡、竹島、谷口、田中靖、
- 欠席者 : 鎌田、豊高、田中晃
- 議 長 : 丸井 議事録作成 : 森本
- 配布資料 : 1.平成 25 年度 第 3 回環境教育サポート部会 議事録  
2.平成 25 年度 第 3 回まちづくり部会 議事録  
3.温暖化事業推進チーム 第 1 回・2 回ミーティング  
4.平成 25 年度 第 2 回公共交通部会 議事録  
5.H25 秋 第 16 回バス！乗ってスタンプラリーの企画(案)  
6.平成 25 年度 第 4 回自然エネルギー部会 議事録

### 1. 報告事項

#### <事務局報告>

(丸井)

事務局より下記3点について報告・提案・依頼があった。

#### ① 今年度補助金について

金額は 165 万円で確定した。予定より 20 万円減となる。

一番大きな予算取りをしている温暖化対策事業でこの差額を埋めざるを得ないと考えている。

#### ② 温暖化対策事業について

・「節電コンテスト」のお知らせチラシを 7/1(月)に会報と同時に、また今年度試験実施を行う「我が家のエコノート」の、モニター募集案内を 7/9(火)に発送した。(後者の本日時点での応募は13名)

・温暖化対策事業のキャンペーンとして、五六市などで街宣を行いたいと思っている。最低 3 名程度はいないと、宣伝効果にならないので、出来るだけ多くの方の協力をお願いしたい。「節電コンテスト」の取り組み期間は 3 か月なので、出来たら毎月実施したい。

#### ③ NPOフェスタ(9/22 日)のボランティア協力について

今年度も参加を予定している。

参加団体に対して、フェスタ実行委員会から下記のボランティア要請がきているので協力をお願いしたい。

前日(9/21 土):13～17 時 2 名 → 個別にお願いするが、出来るだけ協力して頂きたい

当日(9/22 日):16 時～片づけ → 公共交通部会が担当する予定

その際スタンプラリーのチラシを配布する

#### <部会報告>

#### ① 環境教育サポート部会

(谷口)

資料に沿って報告があり、“2.(4).④「樟葉南小打ち合わせ”の日付について下記の通り訂正があった。

(誤)8 月 6 日→(正)6 月 6 日

また、今後の課題として「出前授業プログラム全体の見直し・再構築」が必要との報告があった。

→その際、伝えたい事、分かってほしい事を伝える為の、きちんとした“出前授業プログラム”をつくり、

一定の“質”が担保できる様な状況を作る必要があるとの意見が出された。

→今後の中で検討されることとなった

② まちづくり部会

(竹島)

資料に沿って報告があり、下記の点について意見がほしいという依頼があったため協議した。

- ・部会内で活動の進め方や活動への取り組み姿勢についての考え方に違いがあるが、活動が忙しくミーティングにも参加できない人もいる状況の中でどのように調整を図ればいいのか？
- 活動には「個人の活動」と、「NW 会議まちづくり部会としての活動」があるが、その立ち位置の違いを理解したうえで“まちづくり部会の事業”としてはどのように取り組み、どのように進めれば良いかを考える必要があるのでは。
- ・中間支援組織でもある NW 会議としては、まちづくり部会が行おうとしている「まち美化活動に取り組んでいる団体をマップに落とし込み市民に知らせていく」取り組みは、市民とまち美化団体を繋ぐことが出来る可能性があり、大変意味ある活動なので是非行ってほしい。
- ・「ミーティングに参加できない」「1回のミーティングで済まない」などの問題があるのであれば、メールでやり取りしたり、テーマごとに会議を行うなどの工夫をしてはどうか。
- 参考にしたい。

③ 公共交通部会

(末岡)

資料に沿って報告があり、京阪電鉄経営統括室からの職員は、公共交通部会から抜けたとの補足説明があった。また、スタンプラリーのポスター案が提示された。その後、下記の質疑応答があった。

- ・環境教育サポート部会より、「交通すごろくの講習会をやってくれるのかという話は受けても良いのか？」との質問があった。

- ニーズがあることが伝わっていないのが現状。そういった要望があるなら鎌田さん・土木総務と相談する(末岡)。
- 依頼があれば、「部会に相談してから報告します」と回答し、後日連絡をするという流れにすることで合意。

また、公共交通部会が出前授業チームのメンバーに対してレクチャーをし、出前授業チームが講習会を開催できるようにするという事も検討してはどうか(丸井)。

④ 自然エネルギー部会

(井上)

資料に沿って報告があった。

- ・RESH が 7/26(金)から始まる。広報に出ていたのは第1回のみ。今回は参加者の応募が少なく苦戦している。
- 2回目以降も広報に載せてもらえるのか？→できるよう考える(上武)

2. 提案・協議事項

(1) ひらかた環境ネットワーク会議の経営プランの策定について

- ・環境総務とは発足当時から密接に組織の事も含めてやってきたが、枚方市行政改革実施プラン《前期(平成25年度～平成27年度)》に基づき、経営プランを策定することになった。本年9月には経営プラン策定の工程表を作り、平成27年3月末には完成させるという流れになる。各部会で議論をしていただき、まとめてきてほしい。(伊丹)
- ・上記経営プラン策定に先立ち、行政のひらかた環境ネットワークに対するこの10年の評価や、今後も含めて何を期待するかなど考えを聞かせてもらいたい。そのために環境ネットワーク会議の三役と行政との懇談の場を設けていただきたい
- 日程を調整する(上武)

- ・活動の方向性としては、「中間支援組織」という役割を強化する必要があり、それに答えられる事業を展開する必要がある。事務局だけではなく、全員が一致団結して事業を展開しようと再確認した。

## (2) 事務局員の労働契約について

- ・事務局長の待遇を考えたかどうか。前回の委員会でその話が出たが、事務局会議では話が進まなかった。→もう少し検討したい(伊丹)
- ・新しい人が事務局に入ったので、慣れるまで週3日と言わず詰めて来てもらったほうがよいのでは？  
→来れないとの返答があった
- ・事務局員が週3日勤務では回らないので、出勤日を増やすかもう1人雇う必要があるのではないか。  
→検討します(丸井)

## 3. その他

- ・外部に対して「ひらかた環境ネットワーク会議」を名乗る際の再確認があった。  
→組織を背負って活動する時は運営委員会の承諾が必要だが、個人で参加するときはその必要はない。
- ・各部会が曜日ごとに環境情報コーナーの担当を担うことに対して  
→若干の問題はあるが、事務局の仕事を知る良い機会であるようだということで、このまま進めることになった。
- ・関電の(理事)大橋さんが異動になられたことの報告があった。
- ・特定の企業が、企業の名を出してひらかた環境ネットワークの出前授業にかかわることについては問題がある。各企業で出前授業を実施しているので、その方向で活動してもらう必要がある。
- ・経営プラン策定の参考にするため、今後は各部会のミーティングに参加する(伊丹)
- ・0.6メガソーラーについて29日にオープンする。(7月1日から稼働は始まっている)  
改めて一般の見学日を設定する。(上武さん)
- ・ケーブルテレビ K-cat の取材(環境情報コーナーがテーマ)があった(7/10)。7/22日(月)にはエフエム枚方が取材に来られる予定(節電コンテスト、温暖化対策がテーマ)(丸井)
- ・夏休みは8/10(土)から8/18(日)まで。(丸井)
- ・ゴーヤのツルが2階まで上がってくるのは9月頃と思われる。水と肥料を与える必要がある。(田中靖)

## 次回運営委員会

日 時: 8月9日(金)18:30~

場 所: 環境ネットワーク会議 事務所

議事録作成: 事務局